

**PAQUETE ECONÓMICO**

# **Consejeras pelean en Diputados los 13 mmdp que necesita el INE para la elección judicial: “No podemos partir de una base cero”**

**"Hay amenazas, multas, ya dieron vista a la fiscalía; en esas condiciones tenemos que organizar por mandato constitucional la elección del Poder Judicial", argumentó la consejera Norma de la Cruz**



Con un lenguaje directo, **Rita Bell**, consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), apeló a la sensibilidad de los diputados para que autoricen **13 mil 200 millones de pesos para organizar las elecciones de jueces** y precisó que “**no es un capricho**”.

Esgrimió que “hay suspensiones; estamos organizando un proceso electoral en situaciones adversas, **hay amenazas, multas, ya dieron vista a la fiscalía**, en esas condiciones tenemos que organizar por mandato constitucional la elección del Poder Judicial”.

En reunión con diputados de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en el recinto legislativo de San Lázaro, la consejera Norma de la Cruz destacó que “**ya tenemos tiempos muy reducidos**”, tras la negativa del Senado a extender la convocatoria a las urnas, que se mantuvo para el 1 de junio.

“En el 2024, el proceso electoral costó cerca de **14 mil millones de pesos y la elección judicial va a costar lo mismo**, y estamos tomando una serie de medidas para reducir los costos, pero **no podemos partir de un base**



**cero**”, remarcó en reunión a Ricardo Monreal, coordinador de Morena aseguró que iban a asistir los 11 consejeros electorales.

La consejera electoral De la Cruz aclaró: "Cuando nos dicen '¿qué le pueden bajar?', no, ustedes dígan cuántos recursos consideran indispensables y necesarios para que el INE esté en condiciones de organizar **un proceso con estándares de calidad** a los que la ciudadanía mexicana está acostumbrada”.

**“No es un asunto de pesos y centavos, es el asunto del valor: cuánto cuesta la legitimidad de una elección judicial”**, exigió.

La consejera electoral resaltó que el 1 de junio se llevarán a cabo un total de “seis elecciones, **son el doble de boletas**; se tienen que imprimir unas 600 millones de boletas”.

“Cada elección tendrá su propia urna, serán más urnas, más cancelas, **nuestras bodegas no tienen capacidad para más de 600 millones de boletas**, serán seis elecciones. Lo que más nos asusta del proceso electoral extraordinario es que **no ha pasado en ningún lugar en el mundo**, no hay experiencias comparables ni en Bolivia, Suiza ni Japón, ni Estados Unidos, que es donde se eligen jueces”, detalló.

Ofreció **la reducción de 4 mil 620.70 millones de pesos** de presupuesto “precautorio” considerado para “consulta popular”, luego de que no se juntó antes del 30 de noviembre el número de firmas suficientes para llevar a cabo este ejercicio.

La consejera De la Cruz cerró su intervención con dos frases que irritaron a los diputados de la llamada 4T cuando mencionó que **“el grueso de este gasto es operativo**, aquí no es una cuestión de costos, de pesos o de valor”.

“¿Cuánto valora el Congreso de la Unión que el primer proceso del Poder Judicial se realice con todos los estándares a los que la ciudadanía está acostumbrada?”, lo que provocó los aplausos, los únicos, de **diputadas del Partido Acción Nacional como Margarita Zavala y Annia Gómez**.

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

LATINUS

6/12/24

LEGISLATIVO



**CÁMARA DE  
DIPUTADOS**  
LXVI LEGISLATURA  
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

<https://latinus.us/mexico/2024/12/5/consejeras-pelean-en-diputados-los-13-mmdp-que-necesita-el-ine-para-la-eleccion-judicial-no-podemos-partir-de-una-base-cero-129922.html>